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REPLICA A UNA CARTA SOBRE 
LAS PINTADAS 

En el n.° 17 de 9 PAÍS se publica-
ba una carta, firmada por "Un ciuta-
dà que respecta els altres", protestan-
do por las pintadas que por diversos 
motivos se han venido haciendo últi-
mamente en las calles de Figueres. 

Aunque no estoy de acuerdo con el 
firmante de la carta, en cuanto al con-
tenido general —sobre todo por las 
elucubraciones casi policíacas que 
hace del origen de las pintadas, lle-
gando a decir que las personas que 
las hacen cobran de alguien—, desde 
luego soy de la opinión que las pare-
des no deben mancharse. 

Pero lo que no puede aceptarse de 
la referida carta es la confusión, quizá 
malintencionada, que pretende crear 
su autor al mezclar las pintadas con 
la democracia. La libertad de la de-
mocracia, señor mío, no facilita las 
pintadas, entre otras cosas porque 
éstas se venían practicando con ma-
yor asiduidad en plena dictadura. 

Utilizar el nombre de la democra-
cia, o quejarse en nombre de la demo-
cracia por unas paredes sucias o sucí-

simas, me parece absolutamente im-
procedente. 

C. V. (Figueres) 

SUBNORMALES 

Hace aproximadamente un mes leí 
en 9 PAÍS una carta y un artículo so-
bre los subnormales. La carta habla-
ba del subnormal ante la sociedad y 
me pareció bastante acertado. Se no-
taba que el remitente sentía el tema 
profundamente. Merece ser oído. 
Pero será indispensable la existencia 
de colegios en Figueres, a fin de que 
los minusválidos puedan ponerse a la 
altura de los demás. Será un bien para 
ellos y también para la sociedad. Y 
para esta última, además, un ineludi-
ble deber. 

En cuanto al artículo "Somriures 
trencats", lo encuentro interesante 
y un tanto prometedor. Pero creo que 
el escritor buscaba un apoyo que no 
va a encontrar, a menos que la nueva 
política española cambie radicalmen-
te al tratar este tema. 

Se habla allí de una escuela en 
nuestra ciudad. Pero yo la considero 
muy "familiar". Considero que cuatro 
señoritas, que hacen mucho, no pue-

den solucionar el problema. Si bien es 
verdad que han demostrado que el 
subnormal pertenece y puede reinte-
grarse a la sociedad. Y hemos visto 
a muchos de los niños allí educados 
portarse luego entre sus semejantes 
con normalidad. Me han parecido 
muchachos maravillosos. Creo, sin 
embargo, que esta escuela debería 
convertirse en una institución como, 
por ejemplo, San Juan de Dios. Para 
ello se requeriría la ayuda desde la 
misma Junta hasta la Administración, 
pasando por los padres de familia en 
su interés para llevar a sus hijos allí. 
Tengo noticias sobre una ampliación 
de este centro. ¿Será verdad? Si es así 
yo indico la necesidad de dotarlo de 
talleres, zona de deportes, gimnasio. 
Tengo entendido que la profesora de 
gimnasia es una gran persona y que 
ha hecho auténticas maravillas. Pero 
como antes apuntaba el trabajo es 
mucho para ella sola y para las otras 
en sus respectivas tareas. En fin, creo 
que con el empuje de todos podría-
mos hacer cosas totalmente estupen-
das, pues soy de los convencidos de 
que con unión todo se logra. 

Un amigo de los subnormales 
(Figueres) 

Una nueva dirección que\ 
ya está de moda. 

Calle Gerona, 21 
Figueras 
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